
Protokoll  

Jahreshauptversammlung der Turnabteilung der SV Este 06/70 e.V.  am Freitag 

den 01.02.2019 

 

Beginn: 19:35 

 

1. Begrüßung durch den Abteilungsleiter 

Die Begrüßung erfolgt durch Lucas Beier. Er bedankt sich bei den Mitgliedern für ihr 

Erscheinen. 

 

2. Prüfung der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit wurde geprüft und festgestellt 

 

3. Verlesung der Tagesordnung 

Lucas Beier verliest die Tagesordnung. Sie wird von den Anwesenden angenommen. 

 

4. Bericht der Abteilungsleitung Turnen durch Lucas 

Der Bericht der Abteilungsleitung erfolgt durch Lucas Beier. Er rekapituliert kurz den Start der 

„Neuen Abteilungsleitung“. 

Im letzten Jahr gab es ein Kennlerntreffen zwischen der Abteilungsleitung und allen 

Übungsleitern der Turnabteilung. 

Es konnten bestehende Angebote optimiert und Neue realisiert werden. Der aktuelle Plan: 

Cranz wiederbeleben. Geplant ist Kurse, wie „Balance“ und die „Appelsnuten/Musicalkids“, 

zukünftig in Cranz stattfinden zu lassen.  

Das Hantelangebot aller Hallen wurde optimiert. 

Der Kinderturnsonntag lief gut und es konnten 14 neue Anmeldungen durch teilnehmende 

Kinder verzeichnet werden. 

Lucas bedankt sich bei allen Übungsleitern und Helfern für ihr Engagement. 

 

5. Berichte der Übungsleiter 

Sonja Hoppenz:  

 Di. und Fr. Kinderturnen 3-6 Jahre: läuft gut, die Teilnehmerzahl ist insgesamt etwas 

geschrumpft. Einige Neueintritte gab es z.B. aus Finkenwerder. Die Problematik des 

Helfermangels ist noch immer akut. Eine weitere Problematik bildet die unstete 

Gruppengrößen je nach Hortsituation (Rückfrage von Heino Bartels über Verbleib der 

Kinder im Hort wenn keine Sportteilnahme bzgl. der Aufsichtspflicht). Die 

Schuhe/Kleidung der Kinder aus dem Hort ist oft unpassend. 

 Di. Eltern-Kind-Turnen: Es gibt aktuell einen starken Zulauf (max. 12 Paare). 

 

 

 



Karin Vollstuben: (durch Birgit Voigt) 

 Mo. (Aula in Cranz) alle Gruppen: Die Gruppen laufen sehr gut. Die Wirbelsäulengymnastik 

hat eine Warteliste. Poweryoga hat aktuell noch zwei Plätze frei. 

 Do. Stepptanz: Es mangelt an Nachwuchs. Scheinbar gibt es keinen Übergang aus Ballett in 

Stepptanz. Aktuell sind es 14 Personen. Evtl. wäre Werbung sinnvoll 

 Di. (Halle Neuenfelde) Gymnastik: Es besteht ein altbewährter Sportlerstamm und gibt 

kaum Veränderungen. 

Carina Börs:  

 Do. Psychomotorisches Kinderturnen: Es gab einen schwachen Start nach Schulstart, jetzt 

einen beginnenden Zulauf auch aus dem weiteren Umkreis Neuenfeldes. Carina würde 

den Job gern bei möglichem/passendem Ersatz abgeben, Es steht eine Familien Reha 6-

8Wochen an. In der Zeit stehen nicht ausreichend Übungsleiter zur Verfügung. 

Sven Emmerich: (durch Thomas Rolf) 

 Es wurde vorab ein Bericht eingereicht. Seine Vertretung Thomas Rolf berichtet. 

Volleyball: Es gibt mehrere Langzeitverletzte. Aktuell sind 6-8 Leute im Team. 

Wünschenswert wären 12. Insgesamt besteht ein hohes Durchschnittsalter und es gibt 

eine Nachwuchsproblematik (vor allem weiblich). Interessenten kommen ab und zu, 

springen aber leider oft ab. Aktuell testen drei neue, jüngere Spieler aus Cranz. Aufgrund 

der fehlenden Spieler ist eine Turnierteilnahme zurzeit nicht möglich. 

 Uwe Seeland: (durch Margret Martens) 

 Mi. Erwachsenengruppe: Es sind meistens 10-14 Leute da. Die Gruppe läuft wie gewohnt. 

Es werden wie immer ein Sommer- und ein Weihnachtsausflug gemacht. 

 Alena Voigt 

 Mo. Fit durchs Jahr: Der Kurs läuft wie gewohnt. Es gibt kleinere Schwankungen durchs 

Jahr. Die Teilnehmerzahl hält sich ansonsten aber konstant. 

 Mo. Redcord: Die Nachfrage ist nach wie vor hoch. Es gibt eine Warteliste. Vor ein paar 

Tagen ist gerade ein Platz frei geworden. 

 Brigitte Töpfer: (per Bericht) 

 Smoovey: Es gibt eine stete Zahl von 10-12 Teilnehmern. Das Sommer-Outdoortraining 

kam gut an. Gern würde sie es in diesem Jahr wiederholen. 

 Christiane Stehr: (per Bericht)  

 Fr. Redcord: Es gibt wieder zwei Gruppen. Insgesamt besteht eine hohe Nachfrage und es 

gibt eine Warteliste. Alles notwendige Material ist für den Kurs vorhanden. 

Katharina Oben: (per Bericht) 

 Do. Skigymnastik: Der Kurs ist gut gefüllt mit 16 Leuten (2 Männer). Er findet erstmalig in 

Neuenfelde statt. Die Teilnehmer sind zwischen 6-60 Jahren alt. Die Serie wurde um zwei 

Einheiten aufgrund der Märzferien verlängert. 

 

 



Bärbel Wenk: (per Bericht) 

 Pilates: Die Gruppen sind nach der Werbung sehr gut gefüllt. 

 Heiner Stölcken (Gesundheitsprävention): Es gibt eine Bitte um einen Terminwechsel von 

Donnerstags auf Montags vor (18-19 Uhr). Dieser wurde direkt auf der Versammlung 

umgesetzt. 

Maud Homerin: (per Bericht) 

 Mi. Ballett: Die Gruppen laufen soweit gut. Die Älteren sind zurzeit recht wenig. Für die 

Kleinsten gibt es jetzt eine frühtänzerische Erziehung (ab 14:30 Uhr). 

Hermann Quast: (durch Mitglied) 

 Die Gruppe wurde eingestellt. Nach Möglichkeit wird Fahrrad gefahren. 

Antje Brettschneider, Walter Bartels, Ella Gutmann: keine Info 

Lucas Beier: 

 Do. Bodyworkout: Der Kurs „leidet“ unter Skigymnastik, aber es gab einige neue 

Teilnehmer. 

 Do. Turnen: Alle Teilnehmer sind mittlerweile 18+. Es gab einen Neuzugang. 

 Sa. Bewegung in der Turnlandschaft: Es sind ausschließlich Teilnehmer mit besonderen 

Bedürfnissen 

 

Hinweis von Heino Bartels: Die Bewegungshalle hat in der Tür einen „Schnapper“, damit die 

Tür nicht permanent offen steht. Lucas informiert die Übungsleiter. 

Hinweis von Sonja: Es gab Probleme bei den Hallenchips Neuenfelde – durch die 

Zeitverschiebung funktionierte teilweise der Schließmechanismus nicht. Heino weist 

daraufhin, dass es bald eine allgemeine Durchsicht der Schlüssel gibt. 

 

6. Bericht des Vorstandes 

Thore Voigt:  

Die Gesamt-JHV findet am 12.April 2019 statt. 

Er betont die Vielfalt der Gruppen auch außerhalb der „Mainstream-Sportarten“. 

Heino Bartels:  

Er berichtet über die Umbauten an der Anlage (Tennis/Vereinshaus), mit jetzt ganzjährig 

bespielbaren Plätzen. Die Überlegung ist eine gleiche Platzanlage für weitere Sportarten zu 

gestalten. Die Garagen der Anlage verschwinden. Es gibt einen Hüttenbau als Ersatz. Damit 

wird die Attraktivität der Anlage, vor allem für Veranstaltungen oder weitere 

Verwendungszwecke, gesteigert. 

Ergänzung Thore: Die Nutzung des geplanten Platzes (ähnlich Funcourt) ist eventuell auch für 

Sportgruppen aus der Turnabteilung möglich. 

Heino gibt einen Ausblick auf die Gesamt-JHV und die anstehenden Wahlen von den Ämtern 

von Thore und Heino und die bestehende Problematik der Kandidaten.  

Abschließend gibt er einen Gedankenanstoß zu dem Wandel klassischer Verein – Dienstleister 

und dass die moderne Entwicklung mit bewährten Elementen in der Turnabteilung vorgelebt 

wird.  

 

 

 



7. Kassenbericht durch Margret Martens 

 

Neue Anschaffungen sind: Smooveys, Hanteln und Kästen, einen Fußball und Kleinmaterial. 

Die Keulen sollen aussortiert werden. 

 

Exkurs: 

 Es gibt in der Halle Neuenfelde ein bestehendes Platzproblem/Ordnungsproblem für die 

Materialien. Die Sorgfalt ist mangelhaft. Auch die Sauberkeit (Essen/Trinken) ist ein 

Problem – Die Schulleitung ist informiert. Es soll ein neues Putzteam der Schule starten 

(Heino Bartels: Problem betrifft die gesamte Schule/Gesamt Hamburg). Eine eventuelle 

Raumoption ist der alte Tischtennisraum. 

 Es gibt den Wunsch nach Pilatesrollen in der Neuenfelder Halle und in der Bewegungshalle. 

Weitere finanzielle Daten: 

 Hallenmiete Bewegungshalle Neuenfelde 2018: 3.420€ 

 Geplante Gesamtsumme 2018: 23.800€ - tatsächlich: 18.476,20€ 

 Geplante Gesamtsumme 2019: 23.500€ 

Margret Martens erläutert die einzelnen Posten der Ausgaben (z.B. Fortbildungskosten, 

Kinderturnsonntag, etc.), als auch der Einnahmen. 

Exkurs: 

Lucas Beier legt bezgl. der Fortbildungen den regelmäßig stattfindenden Sporttag nahe. 

Es gab keine Spenden in 2018. 

 

8. Anträge 

Es wurden keine Anträge bis zur geltenden Frist eingereicht. 

 

9. Wahlen 

Eine offene Wahl per Handzeichen wurde genehmigt. 

 

a. Stellvertr. Abteilungsleitung: Alena Voigt - einstimmig wiedergewählt 

b. Jugendwart: Lucas Beier – einstimmig wiedergewählt 

c. Volleyballwart: Sven Emmerich steht nicht mehr zur Wahl, Thomas Rolf – einstimmig 

gewählt 

d. Protokollführer/in: Lucas Beier steht nicht mehr zur Wahl, Alena Voigt – einstimmig 

gewählt 

e. Festausschuss: NN 

f. Pressewart/in: Lucas Beier – einstimmig wiedergewählt 

 

10. Veranstaltungen 2019 

 Kinderturnsonntag: 10.11.2019 (deutschlandweit): Der Nutzungsantrag wird beim 

nächsten Mal separat mit den Fußballern (FC Neuenfelde) besprochen. Die Zeit wird 

verlängert, da das Interesse sehr groß ist. 

 

 Turnschau: 14.04.2019: Smoovey wird neuer Programmpunkt, evtl. auch die 

Appelsnuten/Musicalkids. 



11. Verschiedenes 
 

Lucas Beier erklärt die aktuelle Mitgliederstatistik: 449 Mitglieder aktuell mit leichter 

Abwärtstendenz. Die 17-50 Jährigen sind im Vergleich recht wenig. 

Zahlende Nicht-Mitglieder machen in den Kursen einen wachsenden Anteil aus (ca. 35). Die 

Tendenz wird beobachtet. Heino Bartels merkt an, dass der Trend im gesamten Verein 

sichtbar ist. Passive Mitglieder treten schneller aus als früher. 

 

Margret Martens bemerkt, dass die Website, hinsichtlich der Kalenderfunktionen, verändert 

wurde. Thore Voigt erläutert, dass ein Update ursächlich ist. Uhrzeit, Datum und Layout sind 

jetzt evtl. irreführend. 

 

Lucas Beier wirbt für mehr Beiträge aus den Gruppen für unseren Webauftritt (Instagram, 

Facebook, Website). Urheber- /Persönlichkeitsrechte der Bilder müssen gewährleistet 

werden. 

 

Sonja Hoppenz wünscht eine Gesamtübersicht aller bestehenden Kurse mit 

Eignung/Schwerpunkt, um die Mitgliederwerbung zu erleichtern. 

 

Birgit Voigt wünscht Gruppen für Jungen/Mädchen ab 14 Jahren oder für Männer. Lucas und 

Alena bemühen sich darum. Ebenfalls gibt es die Überlegung Wochenendseminare zu Themen 

wie z.B. Bürofitness anzubieten.  

Heino Bartels legt nahe, dem Motto „Klein aber fein“ treu zu bleiben. 

 

Carina Börs und Sonja Hoppenz ziehen eine Vormittagsgruppe für Mütter in Betracht. Es gibt 

eine bestehende Hallenproblematik 

 

Lucas Beier und Alena Voigt planen bereits ein Sommerevent (voraussichtlich September 

2019) für die Trainer der Turnabteilung. 

 

Ende: 21:40 Uhr 

 

 

 

 

Lucas Beier      Alena Voigt  
(Abteilungsleitung)      (Stellvertr. Abteilungsleitung, Protokollführerin) 


